

Los veteranos y el acuerdo de los liberales

127

A LOS CUBANOS Y ESPECIALMENTE A LOS VETERANOS Y AUXILIARES DE LA REVOLUCION REDENTORA

A la circunstancia de haberme pedido el general Emilio Núñez, por medio del coronel Eugenio Sardañás, que le sustituya en el cargo de presidente del Consejo Nacional de Veteranos de la Independencia, por corresponderme reglamentariamente la sustitución, y teniendo en cuenta que en los momentos actuales él forma parte muy activa de uno de los grupos que luchan por la obtención del poder, debo el honor de dirigirme al pueblo de Cuba, en nombre de los fundadores de la patria cubana, que cuando llegan días como el de hoy, tienen necesidad de prescindir de todo interés personal para dedicar a la patria todo el amor, todo el cariño y todo lo que sentir se pueda para que no caiga para siempre la obra del inmortal Carlos Manuel de Céspedes, por la que se sacrificaron tantas generaciones.

La lucha por el poder, es lógico y natural que exista en toda nación civilizada. Sin dirección y guía, no es posible que tengan vida los pueblos cultos, pero el triunfo de uno u otro bando, no debe ser pretexto para destruir lo edificado y herir de muerte la nacionalidad.

El espectáculo que nuestros compatriotas vienen dando cada vez que en Cuba hay una elección presidencial, resulta bochornoso, y da una pobre idea de los que habrán contra la patria.

El acuerdo tomado por un corte número de los Directores de una agrupación política, de solicitar la intervención de una nación extranjera (aunque amiga) en nuestros asuntos interiores, da una triste idea de la falta de sentimiento patriótico de una parte de nuestro pueblo, y es casi seguro que dicho acuerdo será mirado con indignación por la mayoría de los cubanos, y con desprecio por la nación vecina.

Hora es ya de que los cubanos conscientes de su honor y de su amor a Cuba, se den cuenta exacta de lo que significa el sometimiento a una nación extranjera del pueblo que luchó largos años por conquistar su independencia y afirmar su personalidad nacional.

El pueblo que no tiene confianza en sus Tribunales de Justicia no tiene derecho a la libertad.

Es pues hora de que seamos prácticos, y que unidos todos los que sientan por Cuba amor, respeto y veneración, formemos masa compacta para que los políticos de oficio no sigan abusando más de la paciencia de este pueblo y acepten con respeto las instituciones republicanas.

Por patriotismo pedimos a todo el que cubano se sienta, que se una a nosotros en nuestra campaña de acabar para siempre con luchas de sangre y con peticiones humillantes de intervención extranjera para dirimir nuestras cuestiones internas con merma de la soberanía nacional.

Tengamos fe en nuestros Tribunales de Justicia, más amor para Cuba y más respeto a la memoria de sus mártires y héroes.

Gral. Manuel F. Alfonso, presidente interino del Consejo Nacional de Veteranos de la Independencia.

El mundo
nov 12/1920



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

DEPARTAMENTO DEL HISTORIADO
DE LA HABANA